

## REPUNTE EN LA INFLACIÓN

# Afectada, expansión del crédito bancario

POR CLAUDIA CASTRO  
[claudia.castro@gimm.com.mx](mailto:claudia.castro@gimm.com.mx)

La tasa real de crecimiento trimestral del financiamiento total otorgado por la banca comercial disminuyó 8.65 puntos porcentuales con respecto al mismo periodo del año anterior, pasando de 11.09% en julio 2016 a 2.44% en julio de este año, como consecuencia por un repunte de la inflación a partir de enero de este año, principalmente, explicó HR Ratings.

En su último análisis sobre el crédito bancario a julio, con cifras del Banco de México, la agencia detalló que aunque la desaceleración ha afectado a casi todos los sectores, la caída es especialmente notable en el sector público, con tasas de crecimiento negativas.

En cuanto al sector privado, la tasa de crecimiento trimestral de 5.85% es todavía importante, con diferencias relevantes entre un robusto avance de 7.66% para las actividades empresariales y uno débil, de 2.75%, para la vivienda.

El crédito al sector privado es el componente principal del financiamiento que otorga la banca comercial, pues actualmente representa 79% de este crédito.

“El fuerte repunte de la inflación a partir de enero ha producido cierta aceleración



en la caída de las tasas de crecimiento en términos reales. Sin embargo, esta desaceleración inició desde el año pasado con niveles muy altos y quizás no sostenibles”.

HR Ratings resaltó que en 2015 se pudieron ver niveles muy altos de crecimiento, seguidos de una moderada desaceleración de agosto a octubre de 2016, y una fuerte caída a partir de enero 2017.

“Es importante notar que el ritmo de crecimiento entre los diferentes sectores no ha sido parejo. La

desaceleración en el crédito otorgado al sector público federal sigue siendo especialmente fuerte debido en parte, a los esfuerzos por reducir el déficit fiscal”, comentó.

Agregó que, de hecho, el crecimiento del crédito tanto en el sector público federal como en los estados y municipios ha sido negativo con tasas cada vez mayores.

### MEJOR DESEMPEÑO

En su reporte, la calificadora explicó que en cuanto al

sector privado, la expansión del crédito sigue siendo positiva y el más importante es el de actividades empresariales, pues representa 54% del total del crédito del sector privado a julio 2017.

Además, es importante destacar que aun con las reducciones (de 15% en julio 2016 a 9.32% en mayo 2017), la tasa de crecimiento sigue manteniéndose en niveles relativamente altos (7.66% a julio de 2017).

Dentro de la cartera vigente destinada al consumo “se puede ver una fuerte desaceleración en el apartado de nóminas, pasando de 15.35% en julio 2016 a -0.98% en julio 2017; esto representa una caída de 16.33 puntos porcentuales”.

El crédito otorgado a la vivienda sigue desacelerándose cada vez más, con una reducción anual real de 5.15 puntos en el trimestre a julio de 2017, llegando a 3.26% este mes. Es importante mencionar que los créditos destinados a la vivienda media y residencial siguen manteniendo una evolución relativamente estable; sin embargo, los destinados a la vivienda de interés social han tenido una importante caída de 15.83 puntos porcentuales con respecto a julio 2016, llegando a decrementos de 10.68% a julio de 2017.